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En lo que fue el tercer encuentro en 15 días entre el presidente Felipe Calderón y la lideresa del
SNTE, Elba Esther Gordillo, se acordó que el millón 200 mil maestros de educación básica debe-
rán someterse a una ‘‘evaluación universal’’ cada tres años. El pacto con el magisterio, dijo el man-
datario federal, no es ‘‘de carácter político u oportunista’’, sino por la calidad educativa. Por su par-
te, la dirigente expresó al titular del Ejecutivo: ‘‘¡Señor presidente, no hay duda, es usted el
presidente de la educación!’’ ■ Foto Marco Peláez
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Consejeros perredistas y priístas critican la decisión del IFE 

Podrá el Ifai difundir anuncios durante comicios; veto al Inegi 
 
Alonso Urrutia 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 15 
 
Con críticas del PRD y del PRI, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) incluyó entre las entidades 
públicas que pueden anunciarse durante procesos electorales locales al Instituto Federal de Acceso a la 
Información y Protección de Datos (Ifai). De igual forma, al acatar una sentencia del Tribunal Electoral del Poder 
Judicial de la Federación, excluyó de la lista de excepciones (la ley sólo considera servicios de salud y educativos, 
protección civil y Lotería Nacional) al Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi), el cual no podrá 
difundir los resultados del censo en dicho periodo. 
 
Durante la sesión del Consejo General, los representantes del PRD, Pablo Gómez, y del PRI, Mariana Benítez, 
cuestionaron que el instituto atienda solicitudes de excepción de manera recurrente, porque ello implica violentar 
la legislación, que sólo fija algunos casos. Pablo Gómez acusó al IFE de escribir su Constitución e incluir 
excepciones con argumentos sin sustento. 
 
Benítez, cuyo partido promovió el recurso ante el TEPJF para que revocara la decisión de que el Inegi pudiera 
difundir los resultados del censo, expresó que los consejeros asumían una actitud esquizofrénica al acatar la 
sentencia del tribunal y, al mismo tiempo, respaldar una nueva exclusión: el Ifai. A su vez, el representante 
panista, Everardo Rojas, sostuvo que los partidos no deberían ver moros con tranchetes y avalar cuando no exista 
conflicto electoral por algunas excepciones. 
 
Los consejeros Alfredo Figueroa y Benito Nacif salieron en defensa del proyecto, presentado en la sesión, el cual 
ratificaba la posibilidad de que el Ifai siguiera su campaña de protección de datos personales. Nacif subrayó que, 
en este tema, el IFE ha analizado las peticiones de manera casuística, con el fin de revisar, con un criterio 
prudencial, las solicitudes de cada dependencia. 
 
Enfatizó que, hasta el momento, ningún caso en que el IFE ha aceptado incorporarlos entre las excepciones ha 
derivado en conflicto que pudiera alterar la equidad de la contienda. Sin embargo, Nacif mencionó que aun en ese 
supuesto el organismo tendría los elementos para detener la campaña de forma inmediata, por lo que, apuntó, el 
IFE puede mantener su criterio de privilegiar una mayor comunicación cuando se considere que las campañas de 
las entidades que soliciten la excepción sea de beneficio social. 
 
Ello no inhibió las críticas e ironías del senador perredista, quien a ratos calificó los argumentos de los consejeros 
de disparates contrarios a la Constitución, aunque no evitó que se aprobara por cinco votos a uno la resolución del 
Ifai y, por unanimidad, el caso del Inegi. 
 
Sólo el consejero Marco Antonio Baños votó contra la nueva excepción en el caso del Ifai. Argumentó que en la 
última sentencia, relacionada con el Inegi, era obvio que el TEPJF hacía una advertencia al Instituto Federal 
Electoral de que las revisiones se hicieran con mayor cuidado. Por ello llamó a sus colegas a revisar los criterios 
adoptados y evitar que recurrentemente se aprueben excepciones, porque entonces ello se convertiría en regla. 
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Renuncia al cargo el director del IEQ 
 
Mariana Chávez 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 36 
 
Querétaro, Qro. El director general del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), Ricardo Gutiérrez Rodríguez, 
renunció al cargo debido a desacuerdos con el presidente del Consejo General del organismo electoral, José Vidal 
Uribe Concha, sobre las competencias en las funciones de cada área. La determinación de Gutiérrez Rodríguez –
designado director general el 31 de marzo anterior– se dio a conocer este martes, en la sesión ordinaria del IEQ. 
Posteriormente, en conferencia de prensa, Vidal Uribe indicó que hubo desacuerdos con Ricardo Gutiérrez en 
razón de lo que le corresponde a la dirección general (del IEQ), lo que le corresponde a la presidencia, a la 
secretaría e incluso al consejero general y la ley electoral. José Vidal Uribe consideró que la renuncia del director 
general no limita los trabajos aún pendientes a cargo de la dirección general del instituto, como la redistritación 
electoral. Añadió que el nuevo director general que designará el Consejo General del Instituto Electoral deberá 
cumplir con un perfil académico, pero sobre todo con la responsabilidad de avanzar con la carga laboral de cara al 
proceso electoral de 2012, que renovará las alcaldías y el Congreso de Querétaro. 
 
 
 

Guzmán Pérez se destapa como precandidato del PAN en 
Jalisco 
 
Juan Carlos G. Partida 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 36 
 
Guadalajara, Jal., 31 de mayo. El secretario de Gobierno de Jalisco, Fernando Guzmán Pérez Peláez, se destapó 
hoy como precandidato del PAN para la elección de gobernador del año próximo. 
 
Dijo que por ello no le interesa ser mandatario estatal interino a partir de diciembre próximo, cuando Emilio 
González Márquez pida licencia para a su vez buscar la candidatura presidencial del blanquiazul, como anunció 
anoche en un noticiario de televisión en cadena nacional. 
 
En su momento, a mí me gustaría ser gobernador (de Jalisco) seis años, dijo Guzmán Pérez Peláez, quien al igual 
que González Márquez forma parte del ala más conservadora del PAN en el país. Ambos han sido señalados como 
miembros de la organización de ultraderecha El Yunque. 
 
El funcionario estatal, quien ya fue diputado local y federal por su partido, fungió también como presidente de la 
Asociación Política Nacional Desarrollo Humano Integral, creada en 1975 como proyecto para apoyar los intereses 
de los grandes grupos empresariales del país y su filiación con los organismos católicos. 
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Guzmán trabaja su aspiración a la candidatura del PAN desde al menos tres años atrás y con ese objetivo ha 
buscado afinidades mediante reuniones con alcaldes y líderes de grupos panistas de la entidad; además intensifica 
sus giras los fines de semana por el interior de Jalisco. El próximo sábado, por ejemplo, tendrá una reunión con 
jóvenes simpatizantes. 
 
 
 
Martín Orozco enfrenta proceso desde 2009 por varios delitos 

Sale de la cárcel ex candidato panista en Aguascalientes 
 
Acusa a gobernador priísta de orquestar su arresto durante tres días 
Claudio Bañuelos 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 36 
 
Aguascalientes, Ags., 31 de mayo. El coordinador de delegaciones de la Secretaría de Educación Pública, Martín 
Orozco Sandoval, fue liberado este martes luego de pasar casi 72 horas en prisión, por no cumplir con firmar su 
libertad bajo caución desde diciembre pasado, y omitir practicarse estudios sicológicos y de personalidad. El 
también ex candidato del PAN al gobierno estatal pagó una fianza, cuyo monto no se precisó. 
 
Orozco Sandoval enfrenta un proceso jurídico desde noviembre de 2009 por tráfico de influencias y uso indebido 
del ejercicio público, luego de que se adjudicó un terreno que era propiedad del municipio de esta capital cuando 
él era alcalde, en octubre de 2007, mediante una triangulación con particulares. El sábado anterior fue detenido 
por la policía ministerial del estado (PME), y se le trasladó al Centro de Readaptación Social local. 
 
A su salida lo aguardaban cerca de un centenar de personas, en su mayoría panistas, entre ellas el dirigente estatal 
del blanquiazul, Jorge López, así como los diputados locales Alfredo Reyes Velázquez y Arturo González, y el 
federal Antonio Arámbula. 
 
Frente al reclusorio, Martín Orozco ofreció una entrevista colectiva, en la que insistió en acusar al gobernador 
priísta Carlos Lozano de la Torre de orquestar “un operativo ilegal” para detenerlo y apresarlo. 
 
A pesar de que un aparato de gobierno que se implementó estuvo mal planeado, en el Cereso no me recibieron 
porque no sabían que tenían que hacerlo, dijo. 
 
Anunció que iniciará una lucha legal contra quienes, a su consideración, lo hicieron pasar tres noches en la cárcel. 
Si creían que Martín se iba a asustar políticamente, no va a ser así; fueron tres días para pensar, para fortalecerme, 
afirmó. 
 
Sostuvo que su encarcelamiento viene claramente del gobernador, y lo consideró una represión impresionante. El 
gobernador da la orden, la supervisa; el que la hace más de gobernador es Javier Aguilera (jefe de gabinete): 
reprime a personas, empresarios, sindicatos, a quien no piensa como ellos. 
 
Añadió que el rompimiento político del PAN con el gobierno de Aguascalientes se justifica, pues su 
encarcelamiento fue una irregularidad. 
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Asimismo, responsabilizó al gobierno estatal de lo que pueda sucederle a él o su familia, y anticipó que puede 
volver a la cárcel; además rechazó haber violado la ley. 
 
“No hubo tal irregularidad –por la cual se le encarceló, dejar de firmar su libertad condicional en el caso de tráfico 
de influencias, y no someterse a exámenes de personalidad–. Si estoy aquí, es porque estoy cumpliendo 
cabalmente y la única firma de diciembre la justifiqué; no reconozco que incumplí con eso.” 
 
 
 

Convoca PRI a proceso interno en Michoacán 
 
Notimex 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 38 
 
Morelia, Mich., 31 de mayo. El Partido Revolucionario Institucional (PRI) dio a conocer este martes su 
convocatoria para seleccionar candidato a la gubernatura de Michoacán. 
 
El secretario de organización del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del tricolor, Ricardo Aguilar Castillo, informó 
que el candidato será elegido en una convención de delegados el 31 de julio. 
 
Es un método estatutario, democrático, que fortalece la unidad del partido y abre la puerta a un diálogo franco, 
respetuoso de todas las expresiones del priísmo estatal, a fin de buscar el consenso para seleccionar a nuestro 
candidato a gobernador, señaló. 
 
En conferencia de prensa, detalló que los aspirantes podrán registrarse el 10 de junio; el 11 se emitirán los 
dictámenes de procedencia y el 12 comenzarán las precampañas, que concluirán el 29 de julio. 
 
Aún no hay candidato 
 
Aguilar dijo que diversos medios dabn por hecha la postulación de Fausto Vallejo, pero el PRI no tiene candidato y 
la convocatoria está abierta a todos los interesados. 
 
Agregó que Michoacán es prioritario para el tricolor y los militantes del estado tendrán todo el apoyo de la 
dirigencia nacional, que confía en obtener el triunfo en la elección de noviembre. 
 
El secretario de organización del CEN priísta afirmó que el objetivo de ese instituto político para este año es ganar 
la gubernatura en Michoacán y retener las de Nayarit y el estado de México. 
 
Tres priístas han manifestado interés en la postulación: el edil de Morelia, Fausto Vallejo Figueroa, Víctor Silva 
Tejeda y el diputado local y empresario Alfredo Anaya Gudiño. 
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Encinas: el PRI amenaza a burócratas 
 
René Ramón 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 37 
 
Toluca, Méx., 31 de mayo. Alejandro Encinas Rodríguez, candidato de la coalición Unidos Podemos Más a la 
gubernatura, denunció que hay presiones para que los más de 250 mil trabajadores al servicio del Estado voten 
por el PRI. Hay amenazas, incluso de despido, dijo, y aseguró que si él gana el 3 de julio los burócratas no sólo no 
perderán su empleo, sino les otorgará aumento salarial, gracias a una política de austeridad. 
 
El candidato común de los partidos de la Revolución Democrática (PRD), del Trabajo (PT) y Convergencia detalló 
que si gana, el 15 de septiembre presentará al Congreso local una iniciativa de ley de remuneraciones de los 
servidores públicos, la cual estipulará que ningún funcionario podrá ganar más de 70 mil pesos mensuales, que 
será el sueldo del gobernador. 
 
En rueda de prensa en la sede estatal del PRD, Encinas señaló que el mandatario estatal, Enrique Peña Nieto, gana 
143 mil 812 pesos, más prestaciones, bonos, gastos de representación, gastos médicos privados, transporte y 
alimentos para él y su familia. 
 
Aseguró que del presupuesto que ejerció Peña Nieto en 2009 y el año pasado, 43 por ciento se destinó a materiales 
y suministros y 21 por ciento a servicios generales. A servicios personales se dedicó 9.9 por ciento; evidentemente 
aquí no solo hay discrecionalidad, sino muy buenos contratos, comentó. 
 
Ofreció reducir de 43 a 5 por ciento la partida de materiales y suministros, y de 21 a 3.6 por ciento la de servicios 
generales. 
 
Con esos recursos, dijo, se aumentarán los salarios de los empleados que menos ganan: los que perciben 3 mil 643 
pesos netos recibirán 7 mil y se eliminarán las cinco categorías más bajas para que todos cobren más, dijo. 
 
Asimismo, los trabajadores en general tendrían un incremento salarial anual de cuando menos uno por ciento por 
encima de la inflación. 
 
Minimiza defecciones 
 
Sobre los perredistas que se han sumado a la campaña del priísta Eruviel Ávila Villegas (René Arce, Diego León y 
Adrián Galicia), insistió en que no tienen mayor impacto en el proceso electoral. Es parte de una estrategia 
mediática, más que una incorporación efectiva de simpatizantes. Son medidas desesperadas de quien no tiene la 
ventaja que dice tener. 
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Pasan lista a beneficiarias del programa Oportunidades en mitin de Bravo Mena en Chalco 

Pide Chuayffet a priístas del Edomex victoria inobjetable para 
Eruviel Ávila 
El candidato promete a indígenas educación y agua En suspenso, incorporación de Círigo 
 
Javier Salinas e Israel Dávila 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 37 
 
El Oro, Méx., 31 de mayo. El diputado federal Emilio Chauyffet Chemor llamó a los militantes del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) a lograr el 3 de julio un triunfo histórico, en cifras y en limpieza, para Eruviel 
Ávila Villegas, candidato de la coalición Unidos por Ti a la gubernatura del estado de México, a fin de evitar 
objeciones. 
 
El ex gobernador mexiquense se unió este martes a la gira de Ávila en el municipio de El Oro, donde sostuvo que el 
alcalde de Ecatepec con licencia es un candidato de ideas, programa y compromiso, basados en la experiencia de 
muchos años de servicio. 
 
Eruviel Ávila manifestó que derrotará a Luis Felipe Bravo Mena y Alejandro Encinas, así como Chauyffet Chemor 
los venció hace 18 años. 
 
En esta región –donde se reunió con unas 8 mil personas provenientes de la región mazahua de San Felipe del 
Progreso, San José del Rincón y El Oro–, Eruviel Ávila prometió becas universitarias y duplicar el programa 
Apadrina un niño indígena. 
 
Vamos a hacer una gran promoción en el sector privado y en el sector público para que tengamos más ahijados, 
niños indígenas que lo merecen, dijo. 
 
Voy a becar a jóvenes indígenas para que puedan estudiar en universidades públicas o privadas en todo el estado, 
agregó. 
 
Varios asistentes exigieron al candidato apoyo para mitigar la sequía. Bernardo González Galindo, del comisariado 
comunal, y Marcelino Hernández Cruz, dirigente indígena de Pueblo Nuevo de los Ángeles, señalaron que hace un 
año se secó el pozo y sus hogares quedaron sin agua. 
 
Explicaron que más de 150 mazahuas, con cubetas y tambos, se forman durante horas para acarrear agua del 
manantial Cameje, distante más de un kilómetro, por lo que pidieron la construcción de un pozo profundo. 
 
Mas tarde, Ávila visitó el municipio de Acambay, donde miles de campesinos otomíes y mazahuas sufren la sequía: 
sus animales mueren de sed, las milpas se secan y los bordos y jagüeyes están vacíos. 
 
El priísta aseguró a los habitantes de San José del Rincón que se perforará y equipará un pozo profundo; además 
se destinarán fondos a la reserva de la mariposa monarca. 
 
En San Felipe del Progreso ofreció construir un hospital general de 60 camas. 
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Mientras, la adhesión del diputado federal Víctor Hugo Círigo a la campaña de Eruviel Ávila Villegas quedó en 
suspenso. 
 
Por la mañana, la bancada del partido Convergencia en la cámara baja negó en un comunicado que su legislador 
apoyara al priísta, pero horas después el presidente del PRI en el estado de México, Luis Videgaray, insistió en que 
el ex perredista sí se integrará. 
 
Convergencia dijo que su legislador se halla en un foro parlamentario en Ecuador y recibió la invitación de 
sumarse al PRI, pero declinó, por lo cual no estará en ningún acto de Eruviel Ávila, como aseguró el lunes su 
hermano, el senador René Arce. 
 
Videgaray repuso que Círigo se unirá a la campaña priísta en cuanto vuelva de su viaje. En conferencia de prensa, 
reveló que el propio diputado federal fue quien comenzó las negociaciones para la adhesión del Movimiento de 
Izquierda Ciudadana. 
 
Convergencia quiere provocar confusión con este comunicado sin sustento, pero gracias a meses de pláticas me 
queda claro que la decisión de Víctor Hugo Círigo es apoyar a Eruviel Ávila, dijo Videgaray, quien también anunció 
la adhesión del dirigente perredista en Tlalmanalco, Víctor Hugo Higuera Alegre, lo que refleja el hartazgo de las 
bases ante las prácticas antidemocráticas y caciquiles en ese partido. 
 
Recibe con brazos abiertos a dirigente de transportistas que le ofrece un millón de votos 
 
Silvia Chávez González Corresponsal 
 
Chalco, Méx., 31 de mayo. Mujeres beneficiarias del programa Oportunidades del gobierno federal pasaron lista al 
final de un acto de campaña del candidato del Partido Acción Nacional (PAN) a la gubernatura, Luis Felipe Bravo 
Mena, efectuado la tarde de este martes en el salón La Concepción, en el barrio del mismo nombre, municipio de 
Chalco. 
 
Nancy Oblajero, del Centro de Atención del Programa Oportunidades, con oficinas en la colonia Nueva San Isidro, 
nos dijo que viniéramos a apoyar al candidato del PAN, aseguró una de las beneficiarias. 
 
Varias dijeron recibir 590 pesos al mes del programa federal, y fueron invitadas a asistir al acto de este martes, en 
el cual Bravo Mena se reunió con vecinos de los municipios de Valle de Chalco y Cocotitlán. Muchas beneficiarias 
aseguraron que fueron por convicción, otras por temor a perder la ayuda, y varias para pasar lista. 
 
Horas antes, en el municipio de Tlalnepantla, Bravo Mena sumó a su campaña a transportistas identificados con el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI), originarios de más de 50 municipios. Entre los nuevos adherentes 
figura Guadalupe Uribe, dirigente del transporte público de pasajeros de la Confederación de Organismos 
Sindicales, quien ofreció un millón de votos al ex secretario particular del presidente Felipe Calderón Hinojosa. 
 
El abanderado del PAN expuso que el gobierno del estado, especialmente funcionarios del transporte, confronta a 
este sector, que ha vivido más de 80 años de corrupción, amiguismo y compadrazgos, que han afectado a 
empresarios y usuarios. 
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Guadalupe Uribe, identificado hasta ahora como uno de los principales promotores del voto por el PRI en el valle 
de México, fue líder de la Confederación de Trabajadores de México y en 1990 participó en enfrentamientos por el 
contrato colectivo de la planta Cuautitlán de la empresa Ford Motor Company, donde fue asesinado Nigmo Cleto, 
dirigente sindical contrario a Uribe. Ese enfrentamiento costó un año de cárcel a Guadalupe Uribe, quien fue 
procesado por homicidio. Después se le exculpó y obtuvo su libertad. 
 
Bravo Mena fue cuestionado sobre el pasado de Uribe y contestó que él tiene los brazos abiertos a todas las 
organizaciones que comulgan con sus objetivos: sacar al PRI del estado e instaurar un gobierno ciudadano. 
 
En tanto, la empresa Publicidad a Granel, que distribuye papel para envolver tortillas con publicidad del Seguro 
Popular, comenzó a repartir pliegos con propaganda de Bravo Mena en Cuautitlán Izcalli, dieron a conocer 
tortilleros de ese municipio. 
 
 
 

El PRD separará al senador René Arce de la bancada 
 
Andrea Becerril y Víctor Ballinas 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 14 
 
La fracción del PRD en el Senado va a separar de sus filas a René Arce, a quien se permitió seguir en el grupo 
legislativo desde 2009 a pesar de que dejó de pertenecer al partido, bajo el acuerdo de que no participaría en 
asuntos parlamentarios. Su apoyo al candidato priísta al gobierno del estado de México, Eruviel Ávila, replanteó 
todo. 
 
La mayoría de los senadores consideran que no puede seguir en la bancada. El coordinador, Carlos Navarrete, 
anunció que hará una consulta con todos los legisladores, y en 48 horas habrá definición. 
 
Debe haber una separación por la incompatibilidad para seguir trabajando juntos, sobre todo, agregó, “cuando la 
mayoría de los senadores del PRD respaldan la candidatura de Alejandro Encinas. Pese a todo, Arce seguirá hasta 
septiembre en las comisiones en que participa. 
 
 
 
Se reúne el dirigente priísta con el secretario de Gobernación 

La PGR desconoce que se indague a ex gobernadores del 
tricolor 
 
De la Redacción 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 13 
 
La Procuraduría General de la República (PGR) no ha citado a ningún ex gobernador ni mandatario local en 
funciones. En caso de indagatoria, la institución actuará con apego a derecho. 
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De existir alguna acción jurídica se citará a quien corresponda, afirmó Ricardo Nájera Herrera, vocero de la 
dependencia. En ese contexto, el secretario de Gobernación, Francisco Blake, se reunió ayer con el líder priísta, 
Humberto Moreira, un día después de que éste denunció persecución. 
 
En total hermetismo se realizó el encuentro, del cual la dependencia aseveró, en un comunicado de prensa, que 
Blake y Moreira acordaron mantener el diálogo y el acuerdo por encima de las diferencias propias del sistema de 
partidos. La secretaría difundió de inmediato una fotografía en la cual aparecen ambos personajes dándose un 
saludo protocolario, antes de abordar temas de la agenda legislativa y la gobernabilidad. 
 
Coincidieron en que una vía trascendente para ello es sacar adelante el paquete de reformas que se encuentran 
para discusión en la Cámara de Diputados, como la política, la Ley de Seguridad Nacional, la reforma laboral y la 
Ley Federal para la Prevención e Identificación de Operaciones con Recursos de Procedencia Ilícita y de 
Financiamiento al Terrorismo, entre otras. 
 
En la mañana, en relación con la denuncia que hizo Moreira la víspera, el portavoz de la PGR mencionó que 
desconoce la existencia de investigaciones contra algún ex gobernador o mandatario en funciones. En todo caso, 
comentó, no existen acciones políticas en las actuaciones del Ministerio Público Federal. 
 
El coordinador de los senadores del PRD, Carlos Navarrete, manifestó que es sorprendente que el dirigente 
nacional del PRI, Humberto Moreira, pida al gobierno federal aclaraciones sobre rumores y exija a la titular de la 
PGR que diga si es cierto que tiene expedientes sobre supuestos nexos de algunos mandatarios con el crimen 
organizado. 
 
¿Tan negra tendrán la conciencia los ex gobernadores del Revolucionario Institucional? ¿Qué recordarán de lo que 
hicieron en Tamaulipas, Durango y muchos otros estados de la República para obligar a su dirigente nacional que 
pida a la PGR aclaraciones sobre rumores? 
 
Enfatizó: Hay nerviosismo excesivo de ex gobernadores, quienes están haciendo fila en las oficinas nacionales del 
PRI pidiendo cargos honoríficos que suenan a cargos de protección. 
 
En tanto, en San Lázaro hubo reacciones encontradas, pues diputados priístas y perredistas expresaron que no 
debe desdeñarse la denuncia del dirigente nacional del PRI, de que el gobierno federal prepara la difusión de 
expedientes negros de ex gobernadores del tricolor, pues recordaron que el estilo de la administración panista ha 
sido utilizar la justicia con propósitos electorales. 
 
“El caso más evidente es el michoacanazo”, expresó el perredista Mauricio Toledo. 
 
Por su parte, el priísta Jorge Rojo García de Alba lamentó que, por una parte, el presidente Felipe Calderón 
demande colaboración al PRI, pero por otra, en la mano, blande el garrote. 
 
El legislador consideró que lo denunciado el lunes por Moreira constituye el preludio que a los partidos de 
oposición nos espera desde la Presidencia de la República. Es parte de la estrategia del Ejecutivo para 
confrontarnos en una guerra de ataques que incluso podrían llegar a la vida y las relaciones personales e íntimas 
de personajes políticos. 
 
El diputado perredista Mauricio Toledo recordó que ya en 2006, cuando el adversario a vencer era el PRD, la 
guerra sucia se enfocó contra Andrés Manuel López Obrador, pero esta vez los priístas también, como expresan las 
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consejas populares, deben ir poniendo sus barbas a remojar. El Presidente ya les ha dicho que no se quiere un 
retorno al pasado, y el mensaje muy claro es para el PRI. Pero también la izquierda debe tomar sus previsiones, 
porque en el reparto de ataques habrá para todos 
 
Al respecto, el senador priísta Fernando Castro Trenti sostuvo que Humberto Moreira intenta que el gobierno de 
Felipe Calderón ya no use la impartición de justicia con propósitos electorales. 
 
Queremos que si hay averiguaciones previas se den a conocer. No sea que luego se les ocurra, como en el caso de 
Manuel Añorve, en Guerrero, abrir, mediáticamente, una campaña de desprestigio. 
 
Gustavo Castillo, Fabiola Martínez, Víctor Ballinas, Enrique Méndez, Andrea Becerril y Roberto Garduño 
 
 
 
Impera la inequidad, afirman en foro de Casa Lamm y La Jornada 

Comicios mexiquenses, historia de fraudes: investigadores 
 
Ciro Pérez Silva 
Periódico La Jornada 
Miércoles 1º de junio de 2011, p. 14 
 
La elección en el estado de México es la historia de un fraude anticipado que deriva no sólo de la gran inequidad 
en el uso de recursos y medios de comunicación, sino de la colonización del partido gobernante de los órganos 
electorales, coincidieron los investigadores Víctor Flores Olea, Luis Javier Garrido y Bernardo Barranco. 
 
Al participar en una mesa de debate sobre el proceso para renovar el gobierno del estado de México, Flores Olea y 
Garrido coincidieron en que la única posibilidad de romper esa tendencia es una propuesta más agresiva y 
determinante del candidato del PRD, Alejandro Encinas, ya que sólo así podrá vencer al PRI y al PAN, partidos 
que basan su fortaleza en el uso ofensivo de recursos económicos y el condicionamiento de programas sociales. 
Barranco consideró que la ventaja del abanderado priísta es prácticamente insalvable. 
 
Como parte del foro México y el mundo actual, que organizan La Jornada y Casa Lamm, los tres investigadores, 
analistas políticos y articulistas de este diario coincidieron en que los comicios mexiquenses han dejado de ser un 
laboratorio previo a la elección presidencial; sin embargo, Luis Javier Garrido expresó que ese escenario, de 
profunda corrupción, es un adelanto de lo que los mexicanos veremos en las elecciones de 2012. 
 
Aseveraron que las campañas del PRI y del PAN muestran un escenario regresivo, con la misma fórmula del 
acarreo, gente pagada, rifas, entrega de despensas o materiales para construcción, que no aportan nada a la 
democracia, frente a la campaña del PRD, que parece no querer pelearse con nadie. 
 
Luis Javier Garrido y Víctor Flores Olea insistieron en que el PAN y PRI no son invencibles, y que la elección está 
abierta. Recordaron el bajo porcentaje de votación en la entidad, menor a 50 por ciento, por lo que el candidato 
perredista tendría que centrar sus esfuerzos en convencer a la mitad que no sufraga. 
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Bernardo Barranco llamó la atención sobre lo escandalosamente costosos que son los votos en el estado de México. 
Mencionó que un sufragio en esa entidad cuesta poco más de 60 dólares, mientras uno en Brasil 50 centavos de 
dólar. Los más caros, en Costa Rica, 8 dólares, y en Argentina, cuatro. 
 
Destacó que el proceso se lleva a cabo con órganos electorales sin credibilidad ni autoridad moral. Enfatizó que 
cinco de los siete consejeros comiciales son de origen priísta. 
 
Al referirse al primer debate de los aspirantes, los ponentes concluyeron que quedó en evidencia la incapacidad del 
abanderado priísta para desenvolverse en un escenario que no estaba controlado, mientras el panista intentó 
centrar sus ataques en la administración de Enrique Peña Nieto. El del PRD intentaba con poco éxito incorporarse 
a la discusión, de manera suave y comedida. 
 
 
 

Astillero 
 
Las maravillas de Cordero 
No pobreza, pero sí pobres 
Cancela comida electorera 
Arce, Moreira, Orozco 
 
Julio Hernández López 
 
Si tan solo fuera en razón de ocurrencias, frases fallidas y tropiezos políticos, el secretario de Hacienda en 
campaña, Ernesto Cordero, podría sentirse plenamente capacitado para aspirar a ocupar la silla donde se han 
posado Vicente Fox y Felipe Calderón. La más memorable de sus frases, en el corto plazo en que ha estado 
expuesto a un escrutinio público más o menos serio (pues antes del año en curso poca atención se ponía a su 
lánguida carrera administrativa), es la relacionada con los 6 mil pesos que al mes bastarían a las familias 
mexicanas para hacerse de casa y automóvil, además de pagar a sus hijos colegiaturas en escuelas particulares. 
 
Ayer, de visita en San Luis Potosí, el licenciado en actuaría por el ITAM refrendó lauros de extravagancia, pues 
soltó con toda tranquilidad una tesis muy apreciada en el circulito íntimo de Los Pinos: que en México ya no hay 
pobreza sino, en todo caso, localizados problemas de pobreza: jodidos no estamos todos, aunque sí hay algunos 
jodidos, podría ser la traducción práctica de las ingeniosas frases del caballero de la triste economía. Tan 
convencido está el ex profesor de la opusdeísta Universidad Panamericana del destino manifiesto de la gran 
potencia mexicana que asegura que en cinco años se consolidará ese país de clase media vigorosa y pobreza 
radicalmente extinta. Tuvo el pudor, eso sí, de evitar el uso de un plazo sexenal relacionado con sus propias 
aspiraciones presidenciales: en cinco años, el milagro mexicano. 
 
Ha de consignarse, por lo demás, la prudencia de Cordero antes de lanzarse virtualmente al rodaje de Un mundo 
maravilloso, la película de Luis Estrada con Damián Alcázar como Juan Pérez (un vagabundo que por suerte entra 
a una espiral de simulaciones políticas que le reditúan casa, auto y empleo, con mucho más que 6 mil pesos al 
mes). Sabedor de que si México fuera el paraíso tal vez no habría necesidad de él como candidato para salvarlo, 
matizó su optimismo hacendario: No se trata de decir que México es un país maravilloso, porque todavía hay 
muchas cosas pendientes qué hacer. (Uf. Qué bueno, porque esta columna estaba a punto de cerrar el changarro 
para irse a vagabundear, ya sin materia de trabajo.) 
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Por lo pronto, el aspirante a administrador de la abundancia no ha podido ni siquiera asegurar la comida 
prometida a un puñado de seguidores de sus prédicas electoreras. En la capital potosina se preparaba una reunión 
gastronómico-política en el restaurante Villa Danieli para que el secretario de Hacienda, en el tiempo libre que 
debe dedicar a tomar sus viaticados alimentos, se reuniera con cuadros panistas que le apoyarían para ser 
candidato a la Presidencia de la República. La mecánica a inaugurar en San Luis Potosí podría haber dado pauta a 
esa forma de hacer campaña con recursos públicos y pretextos oficiales: desayuno con empresarios, reunión con el 
gobernador local y comida libre, es decir, con simpatizantes panistas. Pero a última hora la reunión de 
proselitismo se canceló. 
 
De cualquier forma, notabilísimo fue el peso del panismo en el acompañamiento del funcionario Cordero. El 
anfitrión cuasioficial fue el senador Alejandro Zapata Perogordo, aunque su papel motriz en la candidatura de 
Cordero provoca suspicacias, pues pareciera que Calderón se ha especializado en embarcar a aquellos con quienes 
mantiene diferencias o resentimientos, como el caso de Zapata, en empresas destinadas a negociado fracaso, como 
la búsqueda de la gubernatura potosina que le fue cancelada al senador para dar paso a un acuerdo entre un PRI 
empanizado y un PAN necesitado de impunidad para el saliente Marcelo de los Santos. 
 
Lo bueno para Cordero fue que en otras pistas continuaba la feria de disparates. Ayer, el secretario federal del 
Trabajo, Javier Lozano Alarcón, asegundó la tesis de su jefe actual, Felipe Calderón, de que el Congreso federal 
debe aprobar casi en automático las iniciativas legislativas que a juicio del gobierno federal son urgentes o que no 
debieran analizarse y discutirse mucho: si la Cámara de Diputados hubiera dado su voto mayoritario a la reforma 
laboral propuesta por el calderonismo, muchas muertes en el ámbito del trabajo se habrían evitado, en particular 
en las catastróficas minas, dijo el político poblano, es de suponerse que muy deseoso de ir a presentar acusaciones 
por homicidio contra los priístas de los que formó distinguida parte años atrás. 
 
En el flanco izquierdo de la descomposición política se producían desvergonzadas acusaciones del chuchismo 
encaramado en la dirección del PRD contra los oportunistas, saltimbanquis, negociantes de la política, 
colaboracionistas y jijos de su mal dormir que se la pasan en el tianguis de candidaturas y cargos para beneficio 
grupal. Ni un sólo gesto agrio en recuerdo del chichismo ha hecho Jesús Zambrano a la hora de pronunciar 
catilinarias contra René Arce, que desde un escaño del sol azteca ha anunciado su decisión de apoyar al candidato 
del PRI a gobernador del estado de México y a quien originalmente se había dicho que fraternamente acompañaría 
en esa aventura Víctor Hugo Círigo, que ahora parecería decidido a mantenerse en las filas de Convergencia, con la 
idea de que esa familia izquierdista pueda mantener opciones en dos terrenos de pepena. 
 
Moreira y Blake se reúnen en Gobernación y el PRI se muestra súbitamente deseoso de impulsar las reformas que 
sus bancadas legislativas han atorado, entre otras la política (mero parche efectista), la laboral (aunque los charros 
sindicalistas del tricolor se opongan) y la de Seguridad Nacional (para que el ocupante de Los Pinos pueda llevar 
abiertamente al país a discrecionales estados de excepción). Mágicamente, en Aguascalientes hay justicia expedita 
para el ex candidato panista a gobernador, Martín Orozco, quien deja la prisión, a la que había llegado el sábado, 
merced al pago de una alta caución. Y, mientras Monterrey sigue hirviendo, ¡hasta mañana, con Sicilia anunciando 
que se reunirá con Calderón días después de la caravana! 
 
Fax: 5605-2099 • juliohdz@jornada.com.mx
 
 
 
Clase Política 

mailto:juliohdz@jornada.com.mx
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PRI vs PAN 
 
Miguel Ángel Rivera 
 
Una década perdida de gobierno, en la que la economía se desplomó hasta sus niveles más bajos en ocho décadas, 
lo cual imposibilita el bienestar social, sostiene un análisis elaborado por el grupo parlamentario del PRI en la 
Cámara de Diputados sobre los diez años de gobierno federal del PAN. 
 
El documento, titulado México: País sin crecimiento y sin empleo, fue presentado por el vicecoordinador de la 
bancada priísta Óscar Levín Coppel, quien manifestó que la caída del ingreso per cápita real, el aumento del 
desempleo en todas sus variantes, la pérdida del poder adquisitivo de los salarios y de la competitividad, así como 
el incremento de la pobreza, son un fracaso de los gobiernos panistas. 
 
La cosecha 
 
Sin acuerdos concretos, pero con la promesa común de trabajar en conjunto para sacar adelante las reformas 
requeridas por el país, concluyó la segunda reunión de los presidentes del PAN, Gustavo Madero; del PRD, Jesús 
Zambrano, y del PRI, Humberto Moreira, acto en el cual se sepultó en definitiva la posibilidad de que los tres 
partidos presenten un candidato único al gobierno de Michoacán… 
 
Moreira tuvo por separado un encuentro con el secretario de Gobernación, Francisco Blake, ante quien ratificó la 
disposición de su partido a buscar acuerdos con el gobierno federal en beneficio del país… 
 
El gobierno federal mantiene una alianza con el SNTE, pero no es de carácter político y oportunista, es una alianza 
por la calidad de la educación en México, dijo el presidente Felipe Calderón durante la firma del Acuerdo para la 
Evaluación Universal de Docentes y Directivos en Servicio de Educación Básica… 
 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, destacó que el sistema educativo necesita que todas y todos 
los maestros, pertenezcan o no a carrera magisterial, estén en escuelas públicas o privadas, se evalúen para que 
cuenten con un diagnóstico puntual, lo cual servirá para valorar cabalmente su trabajo y poder determinar con 
mayor certeza qué contenidos específicos deben tener los programas académicos… 
 
A su vez, la presidenta del SNTE, Elba Esther Gordillo, afirmó que no hay duda de que Calderón es el presidente 
de la educación y elogió también la actitud del titular de la SEP, Alonso Lujambio, por su disposición al diálogo 
para alcanzar este pacto… 
 
Donde no hubo acuerdos, sino sólo críticas y recriminaciones, fue en la comparecencia de funcionarios públicos 
ante legisladores de la Comisión Permanente. El más beligerante fue el secretario del Trabajo, Javier Lozano, 
quien dejó prácticamente sin intervenir a sus compañeros del gabinete presidencial, además de que los 
legisladores del PRD lo desconocieron como interlocutor, como lo hizo la dirigencia del PRI hace unos días… 
 
El candidato del PRI al gobierno del estado de México, Eruviel Ávila Villegas, tendrá hoy la compañía del ex 
secretario general de su partido, el senador Jesús Murillo Karam. 
 
riverapaz@prodigy.net.mx 
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Suman 199 escuelas a programa de jornada ampliada

Dan a niños de DF
más horas-clase

Acaba paro... extienden ‘puente’

Demanda Pemex a empresas de EU

más horas-clase

Congelan en NL 
a juez polémico

d Llegará este esquema
al 41 por ciento
de planteles de niveles
preescolar y primaria

Mirtha Hernández

A partir del próximo ciclo escolar, 
miles de alumnos de 199 escuelas 
públicas del Distrito Federal de 
nivel preescolar y básico tendrán 
dos horas más de clases al día.

La SEP incorporará estas es-
cuelas al esquema de jornada am-
pliada, de las cuales 171 serán de 
nivel preescolar, informó en en-
trevista con REFORMA Ramiro 
Álvarez, director general adjunto 
de Recursos Humanos de la Ad-
ministración Federal de los Servi-
cios Educativos en el Distrito Fe-
deral (AFSEDF).

Con esto, serán ya 921 plan-
teles públicos incluidos en este 
programa, los cuales, sumados a 
los 350 de tiempo completo –que 
operan de 8:00 a 16:00 horas–, lle-
garán a mil 272 con horario am-
pliado, es decir, 41 por ciento.

En el horario ampliado en 
preescolar, las clases serán de las 
9:00 a las 14:00 horas, y en prima-
ria, de las 8:00 a las 14:30 horas, 
tiempo durante el cual se busca 
fortalecer los programas educa-
tivos y se ofrece a los estudiantes 
inglés y uso de las tecnologías.

La aplicación del programa 
representará para la SEP una in-
versión de 75 millones de pesos.

A partir de agosto, agregó el 
funcionario federal, también se 
implementará un nuevo tabula-
dor para los 15 mil maestros y per-
sonal de apoyo de estas escuelas, 
pues desde 2009 –año en el que 
inició la jornada ampliada– el pa-
go por las horas extras era una 
compensación, y ahora se inte-
grará a su salario.

Andrómeda Valencia, psicó-
loga educativa de la Facultad de 
Psicología de la UNAM, conside-
ró positivo el esquema.

“Al estar más tiempo en la es-
cuela, los niños tienen diferentes 
actividades, desarrollan sus ha-
bilidades y favorece la socializa-
ción. Es muy favorable aprender 
un segundo idioma desde el pre-
escolar”, dijo.

El jardín de niños Tlacoque-
mécatl, de la Colonia Narvarte, 
forma parte del programa. Atien-
de a 131 niños y, en las pasadas 
preinscripciones, duplicó sus soli-
citudes de ingreso, además de su-
mar en sus aulas a unos 10 alum-
nos que antes acudían a escue-
las privadas.

Etelvina Sandoval, especia-
lista en temas de docencia y ex 

directora general de Educación 
Normal y Actualización del Ma-
gisterio de la SEP, explicó que es-
te esquema es adecuado en las 
zonas urbanas debido a que ca-
da vez más mujeres trabajan fue-
ra de casa.

“Todo proyecto que inicia re-
quiere apoyos extras.

“En este caso, maestros de in-
glés que sepan dedicarse a los pe-
queñitos”, dijo.

d Suspende Judicatura
a Ricardo Barbosa,
acusado de corrupción
por Edil de San Pedro

Perla Martínez, Víctor Fuentes 
y Moisés Ramírez 
Corresponsales

MONTERREY.- Dos meses des-
pués de haber sido denunciado 
penalmente por el Municipio de 
San Pedro y de que el Alcalde 
Mauricio Fernández presentara 
pruebas de su presunta corrup-
ción ante el Consejo de la Judica-
tura Federal, este órgano suspen-
dió por seis meses a Ricardo Hi-
ram Barbosa Alanís, juez tercero 
de distrito en materia administra-
tiva del Cuarto Circuito.

La impugnación del Alcalde 
al juez obedece principalmente a 
que ordenó retirar sellos de clau-
sura municipales del casino Sport- 
zone, sancionado por no pagar un 
refrendo de permiso para operar 
como restaurante bar.

Fuentes consultadas informa-
ron que la suspensión notificada 
ayer al impartidor de justicia in-
dica que es para hacer una revi-
sión del trabajo del juez sin que 
se prejuzgue su actuación, por lo 
que podría volver al cargo.

Sin embargo, de comprobar-
se las denuncias, el caso podría 
concluir en una destitución o in-
habilitación para ocupar cargos 
públicos, independientemente de 
alguna sanción penal.

“Si las cosas siguen como van, 
yo creo que se va a poder juntar 
información para procesarlo pe-
nalmente”, expresó el Alcalde de 
San Pedro. “Yo creo que el señor 
va a acabar en la cárcel”.

Considerado un juez polémi-
co por las resoluciones que dio en 
algunos temas –principalmente 
relacionados con casinos y dis-

cotecas–, una de sus últimas sen-
tencias fue otorgar un amparo a 
favor del ex Alcalde de Santa Ca-
tarina Dionisio Herrera, recur-
so con el que evitaba que el Con-
greso local sometiera a votación 
el dictamen de su Cuenta Públi-
ca de 2009, donde fueron encon-
tradas irregularidades por 164 mi-
llones de pesos. 

Virgilio Sánchez y Adán García 
Corresponsales

OAXACA.- Los maestros de 
Oaxaca aceptaron ayer los mil 616 
millones de pesos que les ofre-
cieron los gobiernos federal y es-
tatal para terminar con su paro 
de labores, pero decidieron re-
gresar a las aulas ¡hasta la próxi-
ma semana!

La sección 22 del Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) convino le-

vantar hasta el viernes el plan-
tón que mantiene en 26 calles del 
Centro Histórico de esta ciudad.

Por lo pronto, ayer los profe-
sores bloquearon los centros co-
merciales de la capital, algunas 
calles y la mayoría de las ofici-
nas gubernamentales estatales y 
federales.

El magisterio programó una 
marcha masiva para el próximo 
viernes a fin de “despedirse” de 
la capital. Al concluir la camina-
ta, levantará el campamento que 
mantiene en el Centro.

En tanto, en el Estado de Mi-
choacán, maestros de la Coordi-
nadora Nacional de Trabajado-
res de la Educación (CNTE) es-
tallaron ayer un paro de clases 
indefinido.

Jorge Cázares, secretario ge-
neral de la sección 18, advirtió que 
la suspensión se mantendrá hasta 
que sean atendidas sus demandas 
por el Gobierno federal.

En Oaxaca fueron afecta-
dos un millón 300 mil escolares, 
mientras que en Michoacán lo se-
rán 800 mil.

ReFoRMA / Staff

En un discurso ante empresarios 
de San Luis Potosí, Ernesto Cor-
dero, Secretario de Hacienda “sa-
có” al País de la pobreza, pero de-
jó en esta condición a las familias 
mexicanas.

“Hace mucho que México de-
jó de ser un país pobre. México 
es un país de renta media con un 
problema de pobreza muy impor-
tante que tenemos que enfrentar, 
que estamos enfrentando, que es-
tamos resolviendo”, expresó du-
rante la reunión de la Coparmex 
en San Luis Potosí.

El funcionario, quien la se-
mana pasada aceptara tener as-
piraciones de ser candidato pre-
sidencial por el PAN, agregó que 
México ya es un país con un sec-
tor consolidado de clases medias.

“En este momento, México 

ya es un país de renta media que 
viene a consolidar clases medias 
como hace tiempo no lo logra-
ba”, expresó. 

Al ser cuestionado poste-
riormente sobre sus afirmacio-
nes, Cordero precisó: “En Méxi-
co todavía hay muchas familias 
que están, lamentablemente, en 
condiciones de pobreza, y eso es 
lo que nos debe motivar a seguir 
trabajando más rápido para mejo-
rar las condiciones de vida de los 
mexicanos más pobres en nues-
tro País”.

De acuerdo con los datos más 
recientes del Consejo Nacional de 
Evaluación de la Política de Desa-
rrollo Social (Coneval), el 47.4 por 
ciento de la población en México 
padece pobreza de patrimonio. El 
Banco Mundial, a su vez, indica 
que el 80.6 por ciento de la po-
blación indígena vive en condi-
ciones de pobreza.

Pemex demandó a 11 empresas 
estadounidenses por comprar 
hasta 300 millones de dólares en 
combustible que le fue robado 
por cárteles de la droga, según 
documentos de una corte en Es-
tados Unidos.

La Unidad de Exploración y 
Producción de Petróleos Mexica-
nos presentó la demanda el do-
mingo en una corte de distrito 
en Texas al señalar que algunas 
de las empresas conspiraron con 

los criminales mexicanos para fal-
sificar documentos y trasladar el 
gas natural concentrado a través 
de la frontera.

“Los acusados han participa-
do y sacado provecho –con o sin 
conocimiento– en el tráfico en 
Estados Unidos de condensado 
robado y, por lo tanto, han incen-
tivado o facilitado a los grupos 
del crimen organizado mexica-
nos el robar el condensado”, se-
ñala la demanda.

Entre las empresas deman-
dadas están Plains All American 
Pipeline LP (PAA.N); SemCrude, 
filial de SemGroup’s (SEMG.N), y 
Western Refining (WNR.N).

Hace un año, Pemex Explo-
ración y Producción presentó una 
demanda ante la Corte Federal 
del Distrito de Houston por robo 
y contrabando de condensados en 
la Cuenca de Burgos.
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Javier Aguirre 
se confiesa y 
habla de su 
última dirección 
técnica al frente 
del Tri.
Páginas 1 a 3

Cronograma 
nacional
Mes a mes conocerás los 
eventos que marcarán la 
agenda y escucharás a un 
protagonista de la noticia.
d podcast

extrAs De hoy:
CULTURa

Prometen 
Estela... ahora sí
La constructora de la 
obra del monumento del 
Bicentenario promete 
entregarla el 31 de 
diciembre.
Página 21

gEnTE!

El origen 
de los mutantes
Los actores de “X-Men” 
dan pormenores de 
las novedades de este 
filme, de 120 millones 
de dólares.
Página 1

Son pobres mexicanos,
no México.- Cordero

aL PREsidEnTE, Con CaRiÑo
 “Muchos nos han criticado. Sabemos que el tiempo juzgará, (pero) señor Presidente, no hay 
duda: es usted el Presidente de la educación”, expresó ayer la lideresa del SNTE, Elba Esther 
Gordillo, al Mandatario durante la firma del Acuerdo para la Evaluación Universal de Maestros 
y Directores del Servicio de Educación Básica.

ACAPULCO. Debido al alto oleaje y las marejadas, algunas 
playas acapulqueñas han dejado de ser visitadas en estos días 
por turistas ante el temor de ser arrastrados. En algunas zonas, 
las olas impedían el ingreso a la playa, mientras que en otras 
el agua alcanzó la Costera (foto). La contracorriente marina 
ecuatorial podría seguir en Guerrero, Oaxaca y Chiapas.

Costera a la vista

Granados Chapa, Vinod Thomas (9) • Luis F. Aguilar, Sergio Sarmiento, Manuel 
J. Jáuregui (10) • López Narváez, Sergio Aguayo (11) • Capitanes (Neg. 3)

En el centro  
del torbellino
Amparar casinos no  
es el único caso polémico  
en que se ha visto envuelto. 

NOTA: concede amparos a favor de casinos como 
Poker City Live y Revolución y discotecas como AM, 
George, Classic y Havana.

MAyO 2011
Ampara  
al ex Alcalde de 
Santa Catarina 
Dionisio Herrera 
contra dictamen 
de la Cuenta  
Pública de 2009.
MArzO 2011
Ordena el retiro de  
sellos de clausura al casino Sportzone.
MArzO 2010
Ampara al Estado contra la clausura  
al predio para estadio de Rayados.
SePTieMbre 2009
Ampara a Cemex contra oficio  
de Prácticas Monopólicas Relativas 
por el caso del “Mary Nour”.
AgOSTO 2008
Concede amparo a favor del proyecto 
habitacional Valle de Reyes.
JUNiO 2008
Fija fianza para amparar a vecinos 
contra Arco Vial Sureste.

d Ricardo H. 
Barbosa Alanís

Vence Miami 
a Dallas  
en el primer 
juego de  
la Final de la 
NBA.
Páginas 12 y 13
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Piden revisar candados a propaganda oficial 
 
Guadalupe Irizar 
 
(1 junio 2011).- Luego de que IFE aprobó ayer que el Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) difunda 
su publicidad durante procesos electorales, los partidos pidieron revisar los criterios para aprobar excepciones 
legales a la propaganda gubernamental en tiempo de elecciones. 
 
Pablo Gómez, senador perredista y representante del Poder Legislativo ante el IFE, criticó las excepciones legales 
aprobadas a favor del SAT, Lotenal, Secretaría de Turismo y el IFAI porque consideró que van contra el Artículo 31 
de Constitución, que prohíbe todo tipo de propaganda gubernamental durante comicios. 
 
Las únicas excepciones, dijo, son las campañas de los servicios educativos y de salud. 
 
"La propaganda gubernamental no debe estar en campañas electorales, de ninguno de los organismos públicos. 
Ese fue el pacto. Nada", aseveró Gómez. 
 
Mariana Benítez, representante del PRI, demandó volver al espíritu de la reforma, "que fue prohibir la propaganda 
gubernamental en las campañas". 
 
Camerino Márquez, del PRD, también se sumó a la demanda de revisar los criterios de excepción de propaganda 
gubernamental. 
 
"Exhortamos a los consejeros a que no hagamos tan laxas la lista de las excepciones", señaló. 
 
El consejero Marco Baños, quien votó en contra de la excepción al IFAI, propuso que el organismo electoral revise 
el tema de la propaganda gubernamental en épocas de campañas. 
 
"La Constitución dice cuáles son excepciones. Habrá que revisar el acuerdo de excepciones porque pudo ser 
necesario considerarlas como excepciones en el pasado y ahora no tener razón de ser", indicó Baños. 
 
En cumplimiento a una resolución del Tribunal Electoral Federal, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía 
(INEGI) fue excluido de las excepciones legales. 
 
El representante del PAN, Everardo Rojas, y los consejeros Leonardo Valdés, Benito Nacif, Alfredo Figueroa, 
Marco Gómez y Macarita Elizondo votaron a favor de incluir al IFAI en las excepciones legales. 
 
 
 

Temen los partidos nexos con el narco 
Pretenden impedir dinero ilícito en campañas. Demandan evitar el uso de la justicia con fines políticos por parte 
del Gobierno 
 
Claudia Guerrero, Carole Simonnet y Érika Hernández 
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(1 junio 2011).- Las dirigencias nacionales del PRI, PAN y PRD alcanzaron ayer un acuerdo para "vacunarse" 
frente a las pesquisas que pudieran vincular a sus militantes, candidatos, gobernadores y ex gobernadores con el 
crimen organizado. 
 
Durante una reunión privada, los líderes de las fuerzas políticas pactaron impulsar mecanismos para "blindar" las 
campañas ante la posible infiltración del narcotráfico en las campañas. 
 
El líder del PRI, Humberto Moreira, explicó que el denominado blindaje también se deberá aplicar para evitar el 
uso de la justicia con fines electorales. 
 
"Son dos blindajes, por una parte contra el crimen organizado y el político donde no se puede hacer uso del tema 
de seguridad dándole un toque político", dijo. 
 
"Un blindaje para que el crimen organizado no penetre en ninguno de los municipios más pequeños y también el 
blindaje político". 
 
El líder del PRD, Jesús Zambrano, también se pronunció por evitar un mal uso de los instrumentos punitivos del 
Estado Mexicano en contra de los candidatos a cargos de elección popular. 
 
Sin embargo, reconoció que el acuerdo contempla que cada partido político defina sus propias reglas para impedir 
la entrada de dinero sucio o de narcocandidatos en las contiendas. 
 
Adelantó que el PRD entregará el próximo jueves sus listados de candidatos a la Secretaría de Gobernación, para 
garantizar que no tengan cuentas pendientes con la ley. 
 
Al igual que el PRI, Zambrano reconoció que los dirigentes colocaron sobre la mesa el temor de que la persecución 
de delincuentes se pueda convertir en una persecución de carácter político. 
 
"Se trata de blindarlas políticamente, expresamos nuestra preocupación de la necesidad de cuidar y evitar que el 
Ministerio Público sea utilizado para propósitos electorales, sin que esto signifique que no deje de combatirse a la 
delincuencia organizada, porque nadie ha planteado el asunto desde esta perspectiva", afirmó. 
 
"Compartimos desde luego esta preocupación, para posibilitar que los procesos electorales y que las autoridades 
de todos los niveles contribuyen y coadyuvan a ello". 
 
No a la impunidad 
  
El dirigente nacional del PAN, Gustavo Madero, reconoció que existe preocupación por el uso político que se le 
puede dar a las instituciones encargadas de procurar la justicia. 
 
Sin embargo, aclaró que el acuerdo político entre los partidos no debe prestarse para proteger a delincuentes y 
generar impunidad. 
 
"Es una preocupación que siempre hemos compartido todos, nunca ha sido el ánimo, lo que tampoco debe ser es el 
comprar con esto ningún tipo de patentes de impunidad. 
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"Siempre se deben perseguir los delitos cuando se cometan, sean o no en cualquier contexto, pero no es la 
intención nunca de utilizar el poder judicial, el tema de la seguridad como algo político, creo que es algo que 
debemos evitar a toda costa en nuestro País", afirmó. 
 
Por otro lado, a pregunta expresa, Moreira reconoció que los dirigentes están obligados a analizar todos los 
escenarios que implica la creciente ola de violencia que se vive en el País, incluido el tema del riesgo que enfrentan 
los candidatos en campaña que, en algunos casos, hasta han sido asesinados. 
 
"En eso estamos totalmente de acuerdo, tenemos un período electoral, estamos viviendo elección en varios estados 
de la República", agregó. 
 
Los dirigentes hablaron en conferencias de prensa por separado, luego de reunirse en privado por espacio de una 
hora. 
 
 
 

Dan dirigentes largas a reformas pendientes 
 
Carole Simonnet, Claudia Guerrero y Erika Hernández 
 
(1 junio 2011).- Los líderes de PRI, PAN y PRD sostuvieron ayer un cónclave para discutir sobre las reformas 
pendientes en el Congreso pero sólo prometieron reunirse en un plazo de 10 a 15 días para avanzar en los 
consensos y dejar a un lado los temas que generan diferencias. 
 
Para ello, gastaron cerca de 20 mil pesos en la renta de dos salones, de acuerdo con los precios del lujoso hotel de 
Paseo de la Reforma donde se celebró la encerrona. 
 
"Hay la voluntad de explorar todos y cada uno de los temas para identificar los acuerdos, los consensos y 
priorizarlos en próximas fechas para que puedan ser aprobados. 
 
"Habrá temas en los que tendremos diferentes puntos de vista y esos los dejaremos encorchetados pero daremos 
prioridad a los temas de pleno consenso para desahogarlos y seguir trabajando", anunció el panista Gustavo 
Madero al salir del encuentro. 
 
En su turno, el priista Humberto Moreira confirmó que explorarán las coincidencias pero dejó claro que no hubo 
ningún acuerdo sobre la posibilidad de llevar a cabo un periodo extraordinario antes de septiembre. 
 
"No llegamos a un acuerdo de un periodo extraordinario. Llegamos al acuerdo de tener reuniones de trabajo largas 
donde vayamos poniendo ángulo a todo lo que estamos de acuerdo y vayamos sacando (los temas)", aclaró. 
 
Jesús Zambrano, del PRD, manifestó que su partido está a favor de un periodo extraordinario pero vio difícil 
realizarlo antes de las elecciones en el estado de México el 3 de julio. 
 
"Hay que decir también que no hay el acuerdo de que todavía esto deba hacerse en un periodo extraordinario 
inmediato", indicó. 
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¿Y los consejeros? 
 
Madero y Zambrano afirmaron que durante el cónclave con Moreira, se comprometieron a revisar con celeridad el 
nombramiento de los tres consejeros del IFE. 
 
"Estamos ahorita con esta preocupación de buscar los perfiles que puedan generar la confianza entre los tres 
partidos", comentó Madero. 
 
Zambrano, a su vez, explicó que para su partido, la renovación del Consejo General debe ser una prioridad. Sin 
embargo, refirió que el PRI sigue exigiendo dos de las tres posiciones. 
 
 
 

Suma Ernesto Cordero a panista cuestionado 
 
Carole Simonnet 
 
(1 junio 2011).- El equipo del secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, que impulsa su precandidatura 
presidencial, integró la semana pasada a un operador electoral cuestionado, el chihuahuense Jorge Manzanera. 
 
El ex colaborador del presidente Felipe Calderón desde 2005 y secretario general adjunto del Comité Ejecutivo 
Nacional (CEN) durante la gestión de Germán Martínez, es objeto junto con otros panistas de una investigación 
sobre los gastos realizados en encuestas, estudios de opinión, producción de radio y televisión, proveedores y 
bases de datos partidistas que hicieron durante la ex dirigencia. 
 
El plazo que se otorgó a Gustavo Madero, líder del PAN, para rendir un informe se cumplió el pasado lunes, pero 
se prevé que el dirigente lo socialice en la próxima reunión del CEN. 
 
El informe fue solicitado por el Consejo Nacional el pasado 5 de marzo, luego de que varios de sus integrantes 
denunciaran irregularidades en los gastos de dicha dirigencia. Ese día, durante el cónclave a puerta cerrada, el 
diputado del PAN, Arturo García Portillo, atacó directamente a Manzanera. 
 
"Qué bueno que hoy sí vino el Ingeniero Manzanera para que nos explique lo que pasó en 2009 y no como la vez 
pasada que boicoteó la sesión, que en persona conteste y no por twitter", señaló en esa ocasión. 
 
El ex secretario de Economía, Fernando Canales ha expresado la sospech de que Manzanera se llevó toda la base 
de datos de los representantes de casillas y movilizadores del voto pese a que costó al CEN una cuantiosa suma de 
dinero. 
 
"Buena parte de los recursos se usaron no sólo para las campañas en los Estados y distritos, sino para asesorías en 
temas específicos, estudios de mercado, encuestas, bases de datos, entiendo que algunas con empresas de 
particulares, de dirigentes del partido y el producto final, esa base de datos, aparentemente no quedó en los 
archivos del CEN, sino en esa empresa (Docsa, de Manzanera) y la están revendiendo, esto es lo que se comenta en 
los corrillos", explicó. 
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Ocupa NL a mandos para apoyar al PRI 
 
César Cepeda 
(1 junio 2011).- Corresponsal 
  
MONTERREY.- Mientras Nuevo León está viviendo el año más violento de su historia -con 658 ejecuciones hasta 
ayer-, funcionarios de Seguridad Pública de la Administración de Rodrigo Medina fueron asignados por el PRI 
para movilizar votos rumbo al 2012. 
 
En un documento interno del PRI, que enlista a 224 "enlaces" que forman parte de la estructura electoral de ese 
partido, aparecen al menos 16 nombres de responsables de la operación de programas clave para el combate al 
crimen organizado. 
 
Según la lista priista, Jaime Cabrera Medrano, director de la Unidad Especializada Antisecuestros, de la 
Procuraduría de Justicia, fue designado como enlace en el Distrito 7 electoral con sede en Monterrey. 
 
Además, el PRI nombró a seis empleados más de la Procuraduría, desde agentes del Ministerio Público hasta a la 
responsable del Centro de Apoyo a Víctimas del Delito, como responsables de armar la estructura para movilizar 
votos el día de la elección. 
 
Luis Treviño Montemayor, director administrativo del CISEC, organismo que debe efectuar pruebas de confianza 
para la depuración de las corporaciones policiacas -presunta prioridad del Gobierno estatal-, fue designado por el 
PRI como uno de los encargados del Distrito 18. 
 
Cuatro funcionarios de la Secretaría de Seguridad Pública del Estado también serán enlaces priistas encargados de 
actualizar el padrón de los más de 2 mil 300 líderes de sección que tiene el PRI en Nuevo León. 
 
Entre los designados se encuentran Rodrigo Montalvo, director General de Administración de Seguridad Pública, 
y Gerardo Saúl Palacios, titular de la Academia de Policía Estatal. 
 
La estructura electoral del PRI de Nuevo León rumbo al 2010 está siendo armada principalmente con funcionarios 
del Gobierno de Medina, pues de 224 responsables de secciones en los 26 Distritos, al menos 200 trabajan en el 
Estado. 
 
Ayer se reveló que este aparato priista le cuesta al Estado cada mes al menos unos 8 millones de pesos, pues es lo 
que se les paga en salarios a los servidores que tienen asignadas tareas del PRI. 
 
La Comisión para la Implementación del Mando Único Policial, otra supuesta prioridad estatal, aporta dos 
directores y dos coordinadores a la estructura del PRI encargada del Municipio de Guadalupe. 
 
La Comisión es presidida por el ex Alcalde de este municipio, Juan Francisco Rivera Bedoya. 
 
 
 
 



 
MIÉRCOLES 1 DE JUNIO DE 2011 
 

6 

Continúa Peña inaugurando 
 
(1 junio 2011).- Atlacomulco. El Gobernador mexiquense Enrique Peña Nieto inauguró ayer el Centro de 
Educación Ambiental del Cambio Climático. "El Gobierno seguirá trabajando en estricto respeto a este proceso 
electoral, pero cumpliendo su responsabilidad", dijo. 
 
 
 

Promueven a priista en acto religioso 
 
Carlos Marí 
(1 junio 2011).- Corresponsal 
  
VILLAHERMOSA.- La dirigencia estatal del PRD difundió este martes un video en el que aparece el coordinador 
de Asuntos Religiosos del Gobierno del estado, Máximo Moscoso, agradeciendo a Dios ante religiosos la gestión a 
favor de sus eventos del ex secretario de Gobierno, Humberto Mayans, quien dejó ese cargo para buscar ser 
candidato del PRI a la gubernatura. 
 
En conferencia de prensa, Javier May, presidente estatal del PRD, expuso que se trata de un video que apenas fue 
filmado el pasado domingo en un evento de la Iglesia de Dios, en un campo de futbol de la Colonia Gaviotas Norte, 
donde Moscoso tomó la palabra ante la multitud, junto con José Luis Palomo Sánchez, quien es asesor de la 
Secretaría de Gobierno. 
 
"Quiero decirles que, a través de mi conducto, me pidió el Licenciado Humberto Mayans Canabal, quien les envía 
un cordial y afectuoso saludo, porque él siempre se preocupó por ustedes y él estará presente (sic). 
 
"Por eso, debemos dar gracias a Dios habernos permitido colaborar con él, porque ha sido un ejemplo para 
nosotros, para poder seguir haciendo la labor como la venimos haciendo, así como la hace el Licenciado Máximo 
Moscoso, que siempre ha estado pendiente de ustedes, de brindarle los apoyos necesarios para que puedan 
ustedes continuar siguiendo este tipo de eventos", se escucha que dice el mismo funcionario. 
 
Al término de la presentación de las imágenes, Javier May sostuvo que se trata de una prueba de un "acto 
anticipado de campaña" a favor de Mayans, quien renunció a la Secretaría de Gobierno el pasado día 11. 
 
Anunció que el PRD pondrá a disposición de las autoridades penales, electorales y administrativas ese video, con 
el fin de que se sancione a Moscoso por esas vías. 
 
Ante la denuncia pública, Máximo Moscoso se comunicó a un noticiero radiofónico local en el que desairó la 
posibilidad de que se le pueda acusar, porque, dijo, conoce las disposiciones en materia electoral. 
 
"No hay nada que perseguir, ni nada de lo que yo pueda arrepentirme o decir que infringe la ley. Yo no sé de qué 
campaña está hablando (Javier May), que yo sepa no hay campaña electoral aquí en Tabasco", acotó. 
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Dicen 'no' a alianza 
 
Erika Hernández y Claudia Guerrero 
 
(1 junio 2011).- Los dirigentes nacionales del PRD, Jesús Zambrano, y del PRI, Humberto Moreira, confirmaron 
que está cancelada la posibilidad de una alianza común a la Gubernatura de Michoacán. 
 
Ante ello, afirmaron, sólo se mantiene el compromiso de construir una agenda común que sea tomada en cuenta 
por el candidato que resulte electo en la elección del 13 de noviembre en esa entidad. 
 
Por su parte el Comité Ejecutivo Nacional del PRI emitió ayer la convocatoria para elegir a su candidato al 
Gobierno de Michoacán, a través de una convención de delegados, que se llevará a cabo el próximo 31 de julio. 
 
De acuerdo con el documento, los aspirantes al cargo deberán registrarse el 10 de junio y realizar precampaña 
entre el 12 y el 29 de ese mismo mes. 
 
 
 

Presume AMLO movimiento al 2012 
 
Érika Hernández 
 
(1 junio 2011).- En medio de la discusión sobre la definición del método de elección del candidato de la izquierda, 
Andrés Manuel López Obrador pretende demostrar el domingo parte de su músculo político en el País rumbo al 
2012, por lo que busca reunir en el Zócalo capitalino a más de 200 mil personas. 
 
Durante el lunes y martes, el tabasqueño se reunió con legisladores federales, asambleístas, jefes delegacionales, 
líderes de corrientes del PRD y dirigentes del PT y Convergencia, para solicitarles movilizar a toda su estructura 
para llenar la Plaza de la Constitución. 
 
Diputados consultados afirmaron que desde hace dos meses están metidos en la organización, por lo que aunque 
el ex candidato recorrió los estados en el último mes, será un cierre nacional, donde habrá simpatizantes del 
Movimiento Regeneración Nacional, Morena, de todo el País. 
 
Los coordinadores estatales y regionales de Morena -delegados de López Obrador en los 300 distritos federales- 
contratarán autobuses para trasladar a la gente, además de los simpatizantes que lleguen por su propio pie. 
 
Por ejemplo, habrá legisladores que son del Distrito Federal, pero al ser delegados de un distrito en el Estado de 
México, no sólo llevarán a los perredistas de su delegación, sino del área mexiquense a su argo. 
 
"Salvamos a México. Contigo haremos posible un cambio verdadero. Este domingo en el Zócalo concluimos la gira 
que iniciamos en todo el País en abril. En las distintas regiones se han realizado asambleas de miles, se está 
orientando y organizando al pueblo para que juntos logremos la trasformación del País", dice López Obrador en su 
spot. 
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El acto arrancará a las 11:00 horas y el político tabasqueño estará acompañado de los dirigentes nacionales del PT 
y Convergencia, así como líderes locales y del candidato de la izquierda en el Estado de México, Alejandro Encinas. 
 
El acto se da en medio de la discusión entre los partidos para definir las reglas para la elección de su candidato, 
cuya pelea es entre López Obrador y Marcelo Ebrard. 
 
 
 

Niegan respaldo de Círigo a Eruviel 
 
(1 junio 2011).- REFORMA / Staff 
  
La bancada de Convergencia en la Cámara de Diputados rechazó ayer que Víctor Hugo Círigo se haya sumado a la 
campaña del candidato priista a la Gubernatura mexiquense, Eruviel Ávila. 
 
"El propio legislador Víctor Círigo comentó que sí recibió la invitación para sumarse al apoyo del PRI mexiquense, 
sin embargo, dijo no a ese llamado con lo que refrendó su pertenencia al grupo parlamentario de Convergencia en 
San Lázaro", indicó el partido naranja en un comunicado. 
 
Aseguró que el ex perredista, quien es hermano del senador René Arce, apoyará al abanderado de la izquierda, 
Alejandro Encinas. 
 
"Círigo viajó desde el lunes 30 de mayo por la noche, en representación de Convergencia, al Parlamento 
Latinoamericano que se realizará en Quito, Ecuador", precisó el líder de la bancada de Convergencia, Pedro 
Jiménez. 
 
Agregó el comunicado, que Círigo expresó su sorpresa ante su presunto espaldarazo al aspirante priista. 
 
"Resaltó que no traicionaba sus principios socialdemócratas, puesto que no comparte la ideología de ese partido y 
menos simpatiza con ese abanderado al Estado de México", señaló Convergencia. 
 
Sin embargo, el dirigente del tricolor mexiquense, Luis Videgaray, escribió en Twitter que Círigo expresará su 
apoyo a Ávila a su regreso de Ecuador. 
 
"Contrario a lo que dice el comunicado de Convergencia, R. Arce me informa que el Dip. Círigo apoyará a 
@eruviel_avila a su regreso de viaje", apuntó Videgaray. 
 
El presidente del PRD, Jesús Zambrano, dijo que con su adhesión a la campaña de Eruviel Ávila, René Arce sólo 
busca cómo seguir en la política. 
 
"Él utilizó al PRD para ser dos veces diputado federal, asambleísta, delegado de Iztapalapa y hoy está como 
senador; es decir, 18 años seguidos en distintos cargos públicos con el logotipo del PRD", dijo. 
 
El coordinador del PRD en el Senado, Carlos Navarrete, dijo que Arce fue separado de forma definitiva de la 
bancada perredista. 
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Dejan morir reforma política en comisiones 
Acuerdan diputados dictaminar a finales de junio la minuta que envió el Senado 
 
Armando Estrop 
 
(1 junio 2011).- La minuta de reforma política, enviada por el Senado a la Cámara de Diputados, está muerta. 
 
Ayer, la Junta Directiva de la Comisión de Puntos Constitucionales decidió aplazar la dictaminación hasta finales 
de junio, con lo que se elimina la posibilidad de que los cambios legales apliquen en las elecciones de 2012. 
 
El legislador perredista Rosendo Marín, quien presidió la reunión, explicó que si en el Senado cambian o detienen 
los proyectos de la Cámara baja, ellos actuarán de la misma forma. 
 
"En la Cámara de Diputados se han hecho ciertas reformas que están detenidas en el Senado, donde se cambian, 
se modifican o no se atienden y, por esa circunstancia, ahora estamos siendo mucho más meticulosos en el análisis 
de sus iniciativas", explicó. 
 
La iniciativa aprobada en el Senado, que incluye las candidaturas independientes, debe ser aprobada el próximo 
30 de julio, a más tardar, para que entre en vigor en la elección presidencial de 2012. 
 
Tras ser avalada por la Cámara de Diputados, la reforma constitucional requiere la aprobación de al menos 17 
Congresos locales. 
 
Además de que prevé presentar su proyecto de dictamen a finales de junio, la Comisión de Puntos 
Constitucionales trabajará en la dictaminación de al menos 12 iniciativas de reforma política pendientes. 
 
Marín consideró que es más fácil crear un nuevo partido a que la minuta enviada por el Senado sea aprobada en 
sus términos por todas las fracciones parlamentarias. 
 
"Es más fácil crear un nuevo partido político a transitar en la Cámara de Diputados con una reforma como la que 
está ahorita. Por eso decimos que hay que ser más serios", aseveró el perredista. 
 
Incluso dijo que la posibilidad de acuerdos se aleja ante la división que prevalece entre priistas. 
 
"No están muy entusiastas para empujar la reforma y hay un impasse porque hay quienes quieren que transite y 
quienes no. Eso le da el punto de quiebre a lo que pasa en la comisión", añadió. 
 
Diputados panistas informaron que en la reunión de la Junta Directiva se desechó su propuesta de acelerar el 
trabajo legislativo para sacar cuanto antes el dictamen de la reforma política. 
 
La propuesta que presentaron Carlos Alberto Pérez Cuevas y Gustavo González fue rechazada con tres votos en 
contra del PRI y uno del PRD, por lo que se calendarizó en la agenda hasta finales de junio. 
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Quiere influir crimen.- PRD 
 
Claudia Guerrero 
 
(1 junio 2011).- Carlos Navarrete, coordinador del PRD en el Senado, aseguró que el narcotráfico buscará influir en 
las elecciones de 2012, a través del financiamiento de candidatos a cargos legislativos y de Gobierno. 
 
"El crimen organizado no busca lavar dinero en las campañas, lo que busca es influir en las elecciones y coptar a 
futuros legisladores y gobernantes por la vía de financiar sus campañas", dijo. 
 
En conferencia, el legislador federal sostuvo que en partidos, como el PRI, los gobernadores y ex gobernadores 
están tan nerviosos, que incluso orillaron a su dirigente nacional, Humberto Moreira, a pedir explicaciones a la 
PGR sobre los rumores que hay sobre los expedientes negros. 
 
"¿Qué tan negra tendrán la conciencia los gobernadores del PRI que andan buscando protección? ¿Cómo traerán 
la conciencia por allá por Tamaulipas y por Durango, donde parece que están muy nerviosos?", cuestionó. 
 
 
 

Piden más penas para quien cometa delitos electorales 
Cabildea FEPADE para endurecer castigos contra funcionarios públicos 
 
Claudia Guerrero 
 
(1 junio 2011).- La PGR cabildea con el Congreso la aprobación de una reforma que no sólo pretende combatir la 
infiltración del crimen organizado en las elecciones, sino que también busca endurecer los castigos que se 
aplicarán en contra de los funcionarios públicos que metan las manos en los comicios. 
 
En un documento entregado al Senado, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (FEPADE) 
asegura que, de cara a las elecciones de 2012, resulta inaplazable promover una actualización de los tipos penales 
electorales, para combatir la impunidad y hacer frente a las amenazas que pueden poner en riesgo los comicios. 
 
La intención es aumentar en un 230 por ciento las hipótesis delictivas en materia electoral, al pasar de 168 a 553 
con la reforma penal. 
 
El proyecto, señala, pretende fortalecer el blindaje contra el uso de programas sociales y recursos públicos con 
fines electorales. 
 
"Se busca endurecer los castigos a conductas que afectan la credibilidad de los funcionarios públicos ante la 
ciudadanía, como el condicionamiento de programas", señala. 
 
A 16 años de la última reforma en ese renglón, la PGR pidió a los legisladores revisar las penas que se aplican 
contra los delincuentes electorales y su gradualidad, de acuerdo con las nuevas condiciones que vive el País. 
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El proyecto plantea castigar con pena de entre 3 y 9 años de cárcel al funcionario que condicione la prestación de 
un servicio público o el cumplimiento de programas federales, estatales o municipales que sean financiados con 
recursos provenientes del Presupuesto de Egresos de la Federación. 
 
También sancionará el condicionamiento para otorgar concesiones, permisos, licencias, autorizaciones, 
franquicias, exenciones o la realización de obras públicas, a cambio del voto a favor de candidatos o precandidatos. 
 
"Se incorpora una precisión relacionada con el origen de los fondos que financien los programas sociales federales, 
estatales y municipales, siempre y cuando los recursos deriven del Presupuesto de Egresos de la Federación, para 
que la FEPADE tenga competencia", detalla. 
 
En cuanto a la alteración del Registro de Electores, el castigo será de entre 4 y 8 años de cárcel, pero la pena se 
incrementará hasta en un tercio más cuando el responsable sea un servidor público. 
 
A diferencia del Código Penal Federal Vigente, en la nueva redacción se propone establecer con claridad que los 
funcionarios que incurran en delitos electorales no sólo serán sancionados con la pena señalada, sino que serán 
destituidos del cargo y inhabilitados durante un año y hasta por el término de la pena impuesta. 
 
 
 

Un Vistazo 
 
Lorena Morales y Irma Valadez 
 
(1 junio 2011).- Promete priista becas para indígenas 
  
El Oro.- El candidato de la coalición "Unidos por ti", el priista Eruviel Ávila, ofreció ayer becas para que los 
jóvenes de las comunidades mazahuas y otomíes alcancen estudios universitarios. 
 
"Voy a becar a jóvenes indígenas para que puedan estudiar en universidades públicas o privadas. El programa de 
becas universitarias para jóvenes indígenas va a ser una realidad", expresó. En Acambay, ante militantes del sector 
campesino de su partido, el abanderado del tricolor se comprometió a mejorar las condiciones del campo y a evitar 
que se agrave el impacto de las sequías en la región. 
 
Lorena Morales 
  
Ofrecen transportistas 150 mil votos al albiazul 
  
Tlalnepantla.- En un desayuno con Luis Felipe Bravo Mena, el líder transportista José Guadalupe Uribe prometió 
150 mil votos al candidato del PAN a la Gubernatura. "Represento a 90 por ciento de transporte en el Estado de 
México. Hablo de 150 mil transportistas", afirmó el presidente del Consejo Nacional del Transporte, quien negó 
que todos su agremiados apoyen a Eruviel Ávila, debido a la propaganda del aspirante priista que portan las 
unidades. "El voto es secreto y la gente va a votar por el mejor perfil", consideró. 
 
Lorena Morales 
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Denuncia Encinas trabas a propaganda 
  
Toluca.- El candidato al Gobierno mexiquense por la coalición "Unidos podemos más", Alejandro Encinas, 
denunció ayer que fueron cancelados contratos para colocar propaganda en autobuses. "Los contratos para 
establecer propaganda en autobuses, nos los cancelaron porque está el amago de cancelar concesiones a los 
transportistas", reveló durante una reunión con trabajadores del Gobierno estatal. 
 
"Si eso sucede con los permisionarios del transporte, imagínense con los trabajadores al servicio del Estado", 
expuso. 
 
Irma Valadez 
 
 
 

PLAZA PÚBLICA / Mercado político mexiquense 
 
Miguel Ángel Granados Chapa 
 
(1 junio 2011).- Cabe preguntarse si el candidato Eruviel Ávila hizo una buena tran- sacción política al adquirir el 
apoyo del senador René Arce y su Movimiento de Izquierda Ciudadana. No le hacía falta asegurar su victoria, si 
nos atenemos a las encuestas que cotidianamente buscan que la profecía se cumpla a sí misma, es decir que el 
resultado en las urnas corresponda a las mediciones demoscópicas, condicionando una porción al menos del voto 
ciudadano. Tampoco le faltaba estructura en Chalco y en general la región vecina a Iztapalapa, pues allí como en 
todo el estado los cuadros priistas han sido alentados por funcionarios del gobierno estatal para que sean eficaces 
propagandistas del PRI. 
 
No parece posible que pretenda hacer aparecer la presencia de Arce en su campaña como una ruptura del PRD, 
porque el senador por el Distrito Federal se retiró de ese partido desde hace año y medio. ¿Pretenderá entonces 
que lo adquirido es el prestigio político de un dirigente que ha sido permanentemente victorioso? No, pues se 
recuerda que el desastre de Nueva Izquierda en Iztapalapa en 2006 fue casi una derrota personal de Arce y 
significó la pérdida de un importante emplazamiento social. Tampoco entonces se ve dónde está la ganancia de 
Ávila, ya que no faltan en el PRI dirigentes y operadores de las características del legislador capitalino. Tampoco le 
hacen falta mítines con 5 mil personas, como los que ofreció Arce, pues la estructura propia y la capacidad de 
movilización del priismo bastan al candidato para esos efectos. Y ni modo que crea, y que los necesite, que Arce 
convocará a más de 100 mil personas a que voten por él. Eso no puede probarse de ningún modo. Intentarlo sería 
confesar la práctica del voto corporativo, que es ilegal, pues las afiliaciones a partidos y la libertad de sufragio son 
derechos que sólo pueden ejercerse a título individual. 
 
Por otro lado, mostrar que el PRD se quiebra en su favor, como resultado de la comparación entre sus propuestas 
y las de Alejandro Encinas, es ignorar la añeja división entre Arce y las corrientes políticas afines a Andrés Manuel 
López Obrador, que impulsó la candidatura de su antiguo secretario de Gobierno. Nadie, ni siquiera con escasa 
información, admitirá que los pagos a que se obligó Ávila -especialmente la creación de un Instituto de economía 
social y solidaria- se justifiquen por las contraprestaciones. 
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Sólo me explico el paso del candidato priista de festejar el acompañamiento que le ofrecerá Arce en una porción 
del estado, en función de su necesidad de contar con una fuerza propia, acaso porque ha ido percibiendo que es 
prisionero del aparato priista operado directamente por el gobernador Peña Nieto. Acaso le da mala espina, como 
se dice en los pueblos, la custodia, el resguardo más que acompañamiento que practica a su lado Luis Videgaray. 
Era ya extraño que, no obstante su inexperiencia política: no ha participado jamás en una campaña política (ni 
siquiera en la propia, porque es diputado por vía plurinominal), se le encargara coordinar la del ex alcalde de 
Ecatepec. Ahora parece claro que el propósito es mostrar a los votantes y a los medios al coordinador en la misma 
medida que el candidato. En el acto mismo en que Arce fue recibido a bordo, alzaron sus brazos Ávila y Videgaray, 
actitud que se ha convertido en una rutina desde que comenzó la gira. ¿Será que la presencia de Videgaray haya 
sido diseñada como la de un candidato de repuesto, ante cualquier eventualidad? No quiero invocar el sentido 
lúgubre de aquella circunstancia pero, ¿acaso Ernesto Zedillo no fue el coordinador de la campaña de Luis 
Donaldo Colosio, y lo suplió, si bien debido a su discreción o pereza ni siquiera estaba presente en los trayectos del 
sonorense? 
 
Arce en cambio gana en esta operación de mercado político el relanzamiento de una carrera que se había 
estancado. Hasta antes de este lance, parecía frustrado su propósito de crear el Partido de la Ciudad, con ex 
perredistas. Aproximarse al PRI en el Estado de México le abre la puerta para ser figura relevante en la campaña 
con la que Beatriz Paredes intente de nuevo, en mejores condiciones que hace cinco años, ganar el gobierno 
capitalino. Debido al deterioro estructural del tricolor en el Distrito Federal, que podría agravarse tras la disputa 
por el relevo en la dirección, que está en curso y por los saldos que deje la designación de candidata, a la ex 
presidenta nacional del PRI le vendrá bien contar con tropas de refresco, capaces de medirse en todos los terrenos 
con las del diputado Cuauhtémoc Gutiérrez, que hoy encabeza el único segmento priista realmente existente. 
 
Con su virtual ingreso al PRI, secuela del que practicó en Guerrero su correligionaria y aliada Ruth Zavaleta 
respecto a Manuel Añorve, René Arce da un nuevo giro en su camino político. Nacido en Oaxaca el 22 de octubre 
de 1953, o el 4 de agosto de 1956 (según se lee en documentos oficiales del Senado: su ficha biográfica y la 
semblanza escrita por el propio legislador, respectivamente), fue miembro de la insurgencia armada, de la que se 
apartó para hacer política por las vías social y partidaria. Egresado de la escuela de economía de la UNAM, realizó 
trabajo sindical, fue miembro del Partido Revolucionario de los Trabajadores y del Partido Socialista Unificado de 
México, semilla del PRD. Ha sido elegido ininterrumpidamente desde 1994 (diputado local, dos veces federal, jefe 
delegacional, senador) y con acusada presencia (con su familia) en Iztapalapa, fue la cabeza de Nueva Izquierda en 
el Distrito Federal. 
  
Cajón de Sastre 
  
Alianza Cívica ha iniciado una campaña para que muchos mexicanos suscriban una petición, cuyo contenido se 
explica por sí mismo, al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, con el propósito de "detener 
inmediatamente y prohibir la importación de armas de asalto a EU, porque la mayoría se mandan de contrabando 
a México"; "ordenar a los vendedores reportar a la Oficina de Control de Bebidas Alcohólicas, Tabaco, Armas de 
Fuego y Explosivos, ATF, la venta de varias armas de asalto a una misma persona"; y "aumentar la capacidad 
regulatoria de la ATF en las regiones donde se abastece el contrabando de armas a México; en especial, en los 
estados fronterizos". El Ejecutivo puede adoptar esas medidas por su propia autoridad, sin necesidad de acudir al 
Congreso. Los interesados pueden entrar a http:/www.alianzacivica.org.mx/altoalasarmas. 
  
miguelangel@granadoschapa.com
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DE POLÍTICA Y COSAS PEORES / Optimismo 
 
Catón 
 
(1 junio 2011).- Filis, casta doncella de la Roma antigua, casó con Eros, un decenviro diestro en las artes del amor. 
Días después de las nupcias la joven desposada les contó, alegre, a sus amigas: "Estoy aprendiendo muchas cosas. 
Anoche mi marido me enseñó una que se llama el LXIX"... Babalucas se compró el lunes un par de zapatos. El 
encargado de la zapatería le dijo: "Debo advertirle, caballero, que estos zapatos aprietan un poco los primeros 
cinco días". "No hay problema -repuso el tonto roque-. Me los voy a poner hasta el domingo"... Al día siguiente de 
su noche de bodas el recién casado llamó por teléfono a su psiquiatra para hacerle una consulta de urgencia. 
"Doctor -le preguntó-, anoche mi esposa me dijo: 'Eres el hombre que más satisfecha me ha dejado'. ¿Eso debe 
alegrarme o no?"... Leamos la siguiente frase: "...Mientras exista la vida de nuestra especie, toda persona tiene el 
deber sagrado de ser optimista. Éticamente no sería admisible otra conducta...". Tratemos ahora de adivinar quién 
es el autor de esa declaración. ¿Es alguno de los grandes optimistas que en el mundo han sido? ¿Juan Jacobo 
Rousseau? ¿Benjamin Franklin? ¿Gottfried Wilhelm Leibnitz? ¿O es acaso uno de los modernos propagandistas 
del optimismo a la manera de Dale Carnegie, Robert H. Schuller o Norman Vincent Peale? ¡No! El autor de esa 
frase es ¡Fidel Castro! La escribió en un artículo aparecido a mediados del pasado mes. Alguien podrá pensar, es 
cierto, que el dictador de Cuba propone ese optimismo para alentar al abnegado pueblo cubano, que tantas 
carencias sufre, y tan grande falta de ese preciado bien llamado libertad. Sin embargo yo mismo firmaría su 
aserción. Soy optimista sistemático. Eso incita a mis amigos a nombrarme con un epíteto que me resisto a 
consignar aquí, pero que rima, entre otras palabras, con abadejo, bermejo, catalejo, dejo, entrecejo, festejo, 
gracejo, hollejo, idolejo, lugarejo, motejo, nejo, ovillejo, parejo, quejo, reflejo, semejo, trebejo, vencejo y zagalejo. 
Ingenua cosa, en efecto, parece el optimismo, propia de babilones a la manera del Pangloss de Voltaire o la 
Pollyanna de la señora Porter. "Ser un pesimista joven es absurdo -escribió Twain-, pero más absurdo es ser un 
optimista viejo". Lejos de mí la temeraria idea de contrariar ese dictum del genial escritor americano, pero yo 
pienso que el pesimismo es siempre triste, pues entraña la negación de la esperanza, y la esperanza es el último 
asidero en tiempos de dificultad. Difíciles son estos tiempos nuestros, de zozobra, desasosiegos y temor. 
Entregarnos ahora al pesimismo equivale a una rendición. ¿Qué hacer, entonces? La respuesta la da el propio 
Voltaire: "Hay que cultivar nuestro jardín". Es decir, debemos seguir cumpliendo, pese a todo, nuestro deber de 
cada día. Eso es lo que hacen los marinos en horas de tormenta: cada uno hace lo que le corresponde hacer, pues 
saben que las tormentas pasan y el barco sigue navegando. Eso no es optimismo superficial: es antiquísima 
sabiduría, que por ser tan antigua es siempre nueva. Y ya no digo más, pues los sermones no cuadran con mi 
sencillo oficio de juglar. Regreso a cultivar mi pequeño jardín... En el bar un tipo le confió al cantinero cosas acerca 
de su vida sexual. "Practico el sadomasoquismo -relató-. Mi mayor placer consiste en estar con una mujer, y que 
ella me golpee hasta dejarme tirado en el suelo casi sin sentido. Es entonces cuando alcanzo el clímax de la pasión 
sensual". "Extraño goce es ése, y peregrino -dijo el barman-. Supongo que debe usted tener problemas para 
encontrar una mujer dispuesta a hacerle eso". "Ningún problema -responde el individuo-. Simplemente contrato a 
una sexoservidora cualquiera, y después de tener sexo con ella le digo que no traigo dinero"... FIN. 
  
afacaton@yahoo.com.mx
 
 
 
 
 

mailto:afacaton@yahoo.com.mx


 
MIÉRCOLES 1 DE JUNIO DE 2011 
 

15 

TEMPLO MAYOR 
 
F. Bartolomé 
 
(1 junio 2011).- SONARON atronadoras las trompetas celestiales y los montes blanquiazules parieron... ¡a Ernesto 
Cordero! 
 
SI EL CHIQUIDESTAPE del secretario de Hacienda era la señal que esperaban los panistas para volcarse en su 
favor, como que no todos lo han entendido. 
 
EN ESPECIAL sus compañeros de gabinete Alonso Lujambio y Heriberto Félix, quienes, lejos de la disciplina 
partidista que se imponía en la era tricolor, ya dejaron sentir que no se bajan, no se bajan ¡y no se bajan! 
 
LO CURIOSO es que hace apenas unos días Cordero, Lujambio y Félix se reunieron con Javier Lozano y acordaron 
que, fuera quien fuera el bueno, los otros tres lo apoyarían. 
 
¿SERÁ QUE quien convocó a ese encuentro ya sabía que se aproximaba la cargada panista por Cordero? Es 
pregunta, sí, para amarrar navajas. 
  
EN LA CAMPAÑA del candidato priista a la gubernatura del Estado de México, Eruviel Ávila, hay un asunto que 
huele peor que un baño de gasolinera. 
 
CUENTAN que tres personajes cercanos al ex gobernador oaxaqueño Ulises Ruiz se han estado presentado como 
operadores políticos del abanderado del PRI. 
 
SE TRATA de los broncudos diputados federales Elpidio Concha y Héctor Pablo Ramírez, y del ex diputado local 
Bulmaro Rito Salinas. 
 
DADO QUE sus nombres es difícil asociarlos a cosas buenas, varios eruvielistas ya pusieron el grito en el cielo. 
 
TAL ES su preocupación que inclusive le han pedido a Eruviel que aclare si estos oaxaqueños forman parte de su 
equipo. Y si no es así, que haga un deslinde público. 
 
PORQUE, no es por intrigar, pero en Oaxaca esos tres políticos tricolores tienen fama de que se les da muy bien 
eso del barro negro... y no precisamente en forma de artesanía. 
  
CON los pastores que hay en San Lázaro... ¡cómo no se va a desbalagar el rebaño! 
 
RESULTA QUE los coordinadores de las principales fracciones en la Cámara de Diputados no tienen la buena 
costumbre de asistir a las sesiones en las que se toma votación. 
 
COMO EJEMPLO del mal ejemplo, la panista Josefina Vázquez Mota sólo votó en seis ocasiones de las 102 que se 
presentaron en el periodo del 1o. de febrero al 30 de abril, para un porcentaje de bateo de apenas el 5 por ciento. 
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SU COLEGA el priista Francisco "Paco" Rojas tampoco canta mal las rancheras ya que sólo estuvo en 47 de las 102 
votaciones, a pesar de que, como mayoritaria que es, la fracción tricolor es la que lleva la batuta en la Cámara. 
 
CURIOSAMENTE los líderes de la chiquillada pusieron el buen ejemplo: el diputado Pedro Vázquez, del PT, 
participó en 80 votaciones; y Reyes Tamez, coordinador de Nueva Alianza, votó poco más de los 70 asuntos 
aprobados en este periodo. 
 
NO POR NADA dicen en el rancho que cuando el rebaño deja de escuchar el tintineo de la campana... se pierde 
entre los matorrales. Así andan los diputados. 
  
SIN DUDA que la estrategia electoral de Eruviel Ávila le está dando resultados sorprendentes. 
 
APENAS el jueves ofreció autos y cargos a cambio de votos y, ¡pa' pronto!, alzaron la mano los hermanitos René 
Arce y Víctor Hugo Círigo, quienes prometieron 140 mil sufragios para el candidato priista. 
 
¡CARAY! Disimulen, muchachos, disimulen. 




